

Amenazan a gobierno de México 3 mil campesinos

Comcalcalco, México, marzo 17 (UPI). Unos 3 mil campesinos aislaron un complejo petrolero, cerrando su único camino y amenazaron hoy con sitiario si el gobierno no les paga 27 millones de dólares por arruinar sus tierras.

"No es una revolución" pero "si hay un problema latente", afirmó un funcionario del ayuntamiento de Comcalcalco, Rosendo Peña, refiriéndose al caso de los campesinos que ayer bloquearon el camino de acceso a la planta petroquímica local, a 600 kilómetros al sureste de la capital.

Un alto funcionario del monopolio estatal Petroleos

Mexicanos dijo que los campesinos exigen que el gobierno les pague 27 millones de dólares aduciendo que las instalaciones de refinación petrolera arruinaron sus ricas tierras donde cultivaban plátano y granos.

"Nosotros estamos dispuestos a pagarles, uno por uno, pero no en bola" dijo el funcionario explicando que no quieren hacer una negociación colectiva con los campesinos ya que "hay muchos que ni tienen que ver en el asunto" y que se han sumado a los manifestantes.

Según Peña, los campesinos de cuatro cooperativas agrupadas en un pacto contra el monopolio "han prometido que cuando les entreguen un camión lleno de billetes (por la indemnización), tomarán lo que necesitan y lo que sobre lo darán a los pobres", lo cual ha provocado que un gran número de jornaleros sin tierra se incorpo-

— Pasa a la página 58 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VICTIMA DE EXPLOSION. Odesa, Texas, marzo 17 (AP). Alvaro Peña, de 13 años de edad, es conducido en una silla de ruedas al salir del hospital en que ha sido atendido por quemaduras en gran parte del cuerpo. El muchacho sufrió las lesiones cuando estalló un gasoducto cerca de su casa.

Urge enorme gasto para mejorar Defensa de E.U.

Washington, marzo 17 (UPI). Un documento secreto del Pentágono urge por el desembolso de casi dos billones de dólares en los próximos cinco años para incrementar la defensa de Estados Unidos con el emplazamiento directo de misiles de largo alcance para complementar los misiles MX y preveer la posibilidad de contar con fuerzas terrestres en la región del

Golfo Pérsico.

El estudio modera las referencias de un documento similar, diseñado el año pasado, sobre la necesidad de Estados Unidos de tener éxito en una guerra nuclear de largo alcance, aunque sostiene que las armas nucleares estratégicas pueden ser utilizadas para ataques de mediano alcan-

— Pasa a la página 27 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

"MOLINO ROJO". Paris, marzo 17 (AP). La Princesa Ana de Gran Bretaña, conversa con 2 bailarinas del Cabaret "Moulin Rouge" tras la inauguración de un nuevo espectáculo anoche, denominado "Muchachas, Muchachas, Muchachas". La princesa y su esposo Phillips llegaron para una cena de gala a beneficio de obras de ayuda a los niños.

Cae al mar un satélite de Rusia recién lanzado

Washington, marzo 17 (AP). Un satélite soviético cayó ayer en el Océano Índico a menos de 12 horas después de haber sido lanzado, dijeron hoy funcionarios de la defensa estadounidense.

El satélite era un vehículo espacial en miniatura del tipo transbordador, indicaron, aunque descartaron las conjeturas de que

se trataría de una prueba de algún tipo de arma nuclear espacial.

La Unión Soviética anunció ayer el lanzamiento de dos nuevos satélites, el Cosmos 1445 y el 1446, e indicaron que en breve enviarán al espacio a un equipo de cosmonautas para abordar la estación Salut 7, actualmente en órbita.

Huracán en Guatemala deja gran destrucción

Guatemala, marzo 17 (AP). Una estela de destrucción y desolación dejó en gran parte del país la "corriente de chorro" que durante más de 24 horas a partir de la noche del martes provocó sostenidos vientos huracanados.

A pesar de la magnitud del fenómeno, sin precedente en Guatemala, solamente se informó en esta capital de 23 lesionados por objetos voladores como

láminas metálicas de tejados o ramas de árboles.

Algunos sectores de la capital carecían todavía de energía eléctrica, agua potable y servicio telefónico, lo cual ha impedido la reanudación de actividades en muchas oficinas y centros de comercio.

El temporal también causó la caída de árboles y destechó numerosas casas

— Pasa a la página 21 —

Breves Internacionales

Combaten inflación en Argentina

Buenos Aires, marzo 17 (Latin-Reuter). El gobierno militar argentino anunció hoy formalmente la imposición de controles de precios como parte de un paquete de medidas para contener la inflación y revivir la tambaleante economía del país.

Un comunicado del Ministerio de Economía mencionó cerca de mil grandes empresas a las que se les ordenó limitar sus incrementos mensuales de precios dentro de topes fijados por el gobierno para el resto de este año.

Narcotraficantes depositan millones

Washington, marzo 17 (UPI). Mensajeros de origen hispano, presuntos narcotraficantes, depositaron millones de dólares en billetes de 5, 10 y 20 dólares transportándolos en cajas y bolsas de papel, sin aguardar siquiera a que los banqueros los contaran, dijo un alto funcionario de Aduanas.

Egipto reduce a su petróleo

El Cairo, marzo 17 (AP). Egipto rebajó hoy el precio de su petróleo en unos dos dólares por barril sujeto a una revisión dentro de 60 días, en consonancia con la decisión de la OPEP de reducir la cotización del crudo.

El Ministerio de Petróleo informó que el precio del petróleo de alta calidad del golfo de Suez fue bajado de 29 a 27,25 dólares por barril hasta fines de abril y con retroactividad al primero de marzo.

Un vocero dijo que Egipto mantendrá su actual nivel de producción de 750,000 barriles diarios.

Egipto no es miembro de la OPEP pero funda su política de precios en las decisiones de esa organización.

Bolsa de N. York cierra con baja

Nueva York, marzo 17 (AP). La Bolsa concluyó hoy una jornada con altibajos luego de una sesión que careció de rumbo fijo.

La negociación fue moderadamente activa.

El promedio Dow Jones para 30 industrias subió 0,97 y cerró a 1.116,97.

Las bajas, sin embargo, superaron a las ganancias por un margen de tres a dos.

El volumen total negociado fue de 70,29 millones de acciones, contra 83,57 millones de la sesión anterior.

El Índice Compuesto bajó 0,21 y cerró a 86,22.

OTAN presiona a E.U. sobre misiles

Bruselas, marzo 17 (Latin-Reuter). Los aliados de los Estados Unidos, convencidos que el momento es adecuado para una nueva iniciativa en las estancadas negociaciones sobre misiles nucleares de alcance medio, presionan a Washington para que ofrezca soluciones de compromiso, dijeron hoy funcionarios de la OTAN.

Una reunión en Bruselas del grupo consultivo especial de la OTAN, Organización del Tratado del Atlántico Norte, sobre control de armas, dará a los gobiernos europeos occidentales una últi-

ma oportunidad de hacer que sus opiniones sean escuchadas colectivamente antes de que las conversaciones soviético-estadounidenses en Ginebra se suspendan nuevamente el 29 de marzo.

El debate acerca de si los Estados Unidos deben dar el próximo paso ocurre no sólo entre europeos y estadounidenses, sino también en el seno del gobierno de Ronald Reagan, dijeron diplomáticos. Se estima que las negociaciones se reanudarán en unos dos meses.

Numerosos líderes europeos creen que

— Pasa a la página 41 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DANOS DE HURACAN. Guatemala, marzo 17 (AP). Árboles y cables eléctricos continuaban en el suelo hoy, en ciudad de Guatemala, debido a que las cuadrillas de reparación no han alcanzado a retirar los es-

combros dejados por el fuerte huracán que ayer derribó techos, árboles y rútiles. El suministro eléctrico continuaba interrumpido para evitar incendios.